

# El Eco de Cartagena

## Decano de la Prensa de la Provincia



Subscripción.—En la Península: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—En el Extranjero: Tres meses, 10 id  
 Número suelto, 0'65 cts.—La subscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.  
 Condiciones.—El pago se hará siempre adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmartre.  
 Redacción y Administración, Mayor, 24. La correspondencia al Administrador

### El derecho de cambio

El 21 de Junio actual se reunirá en la Haya la Conferencia Internacional encargada de reglamentar el derecho de cambio.  
 Muchas Cámaras de Comercio y varios Congresos y reuniones de jurisperitos han tratado de unificar el derecho de cambio, estableciendo una legislación internacional, pero sin que hasta ahora los resultados hayan respondido á la bondad de las intenciones.  
 Las legislaciones nacionales relativas á este punto están basadas en sistemas muy diferentes.  
 Se hace necesario conciliarlos llegando á un acuerdo internacional por una ley única sobre el derecho de cambio y á esto tiende la Conferencia que ha de celebrarse en La Haya.  
 Alemania é Italia son las que han tomado la iniciativa de la Conferencia, rogando al Gobierno holandés que la convocase en la Haya y confiando la dirección de sus trabajos á la Comisión regia de Derecho internacional privado.  
 En respuesta al cuestionario formulado por la comisión y dirigido á los diferentes Estados, siete han enviado ya sus respuestas: Francia, Italia, Austria, Rusia, Turquía, Luxemburgo y Bolivia; el gobierno brasileño se ha remitido á su nueva legislación sobre el derecho de cambio, y se esperan en breve las Memorias de los restantes Estados.

Sobre las cuestiones que en la Conferencia han de ser tratadas se ha consultado también la opinión de varias Cámaras de Comercio.  
 El ministro belga, barón Guillaume, por su parte, ha facilitado mucho la labor de la próxima Conferencia con la publicación de un «Ensayo bibliográfico sobre la letra de cambio, el billete y el cheque», compendio de las diversas doctrinas y sistemas legislativos acerca de esta materia, cuya unificación tan útil habría de ser para el comercio.

### Necrología

Tras una rápida enfermedad ha fallecido, por la mañana de hoy, don

Eduardo Sánchez, escribiente de primera clase de oficinas de la Armada.  
 El entierro del cadáver se verificará mañana.  
 A la familia del finado enviamos nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

### Teatro Principal

Pasado mañana viernes empezará á funcionar en el Teatro Principal la compañía de zarzuela que bajo la dirección de Pepe Ponsell y del maestro Amat, ha sido contratada para la próxima temporada en el Teatro de Verano.  
 De una parte dificultades en el permiso para la apertura del Teatro de Verano y de otra la temperatura que todavía permite funcionar en el Teatro Principal, han decidido á la empresa á presentar la compañía en este coliseo el próximo viernes, poniéndole en escena *La Revoltosa*, *Las Estrellas*, *Ninón* y *El iluso Cañizares*.  
 Tenemos entendido que la triple señora Meléndez hace una verdadera creación en la protagonista de *Ninón*.

### DESEO

¿Buscas mi corazón? ¡Aquí te tienes! Soñando tiempos de ilusión, mejores, hoy descansa de pérdidas amores y silencio hora sus deseos.  
 Si de su sueño á despertar vienes, no lumentes su dolor con tus flores; sobre su herida de fragantes flores, prodígale el consuelo de tus bienes.  
 No, como todas, á turbar mi calma, tentadora y cruel, bella y sin alma vengas un nuevo mal á producirme.  
 Déjame, entonces, que en la sombra viva ¡Yo quiero una pasión definitiva, profunda, inmensa, esplendorosa y firme!

Antonio Palomero.

### García Alix en Cartagena

En el tren correo de hoy ha llegado á esta ciudad el Excmo. Sr. D. Antonio García Alix, diputado á Cortes por esta circunscripción.  
 El recibimiento que en la estación férrea ha tenido nuestro dignísimo representante en Cortes, ha sido de esos que Cartagena sabe hacer para los que guarda profundo respeto y quiere entrañablemente.  
 Puede decirse sin pecar de exagerados que en los andenes de la estación del ferrocarril de M. Z. y A. se había reunido no solamente la mayoría de los conservadores de Cartagena, La Unión, Fuente Álamo, Mazú

rrón y otros pueblos, sino distinguidas personalidades de todos los partidos y de todas las clases sociales.

Al apearse del coche el señor García Alix fué saludado por gran número de sus amigos políticos y particulares no con ese saludo de pura fórmula, sino con el saludo cariñoso con que se recibe á quien se estima, á quien se quiere.

El señor García Alix acompañado del exdiputado don Angel Moreno, del exalcalde don Juan Sánchez Doménech y de don Miguel Zapata ocupó el landó del señor Maestre dirigiéndose al Círculo Conservador seguido de todos los demás carruajes que conducían á sus amigos.

Después de recibir nuestro diputado las visitas de varias comisiones en dicho círculo, pasó á la morada del también diputado don José Maestre Pérez donde quedó alojado.

Durante todo el día el señor García Alix ha sido visitado por gran número de amigos.

Como digimos ayer, el excelentísimo señor don Antonio García Alix regresará á Madrid en el tren correo de mañana.

Reiteramos nuestro saludo á tan ilustre político deseándole que su breve estancia en esta ciudad le sea grata.

**EL ECO DE CARTAGENA**  
 se vende en Madrid en el kiosco de la calle de Alcalá, frente á la Presidencia del Consejo de Ministros.

### Reparto de limosnas

Con motivo del banquete que en honor al Excmo. Sr. D. Antonio García Alix celebran esta noche los conservadores, éstos acordaron hacer un reparto de limosnas en especie á los pobres de esta ciudad.

El reparto de ellas se ha efectuado esta mañana en el antiguo local de la calle de la Marina Española, en donde estuvo instalado el círculo liberal conservador.

La limosna ha consistido en un kilo de pan, media libra de carne, un cuarto de kilo de arroz, y un cuarto de kilo de garbanzos, un cuarto de kilo de judías, y un chorizo, pasando de cuatro mil el número de las raciones repartidas.

Tal afluencia de pobres existía en la calle Mayor que durante el reparto de las limosnas casi no quedaba interrumpido el tránsito por dicha calle.

### Notas Alegres

#### Actualidades

Que las ciencias adelantan, que es una barbaridad, es tan cierto como que siete y uno son ocho, y que diez menos una resultan nueve.

Cada día, los periódicos extranjeros nos comunican nuevos descubrimientos que hacen «titubear» á cualquiera por muy «sido» y «escrito» que sea.

No hace muchos días que un ingeniero francés, que se conoce que tiene poco que hacer, dió á luz un ingenioso invento que consisten en una máquina para matar mosquitos. Esta es un especie de linterna cilíndrica, formada por dos anillos, suspendido el uno por el otro por medio de cadenas paralelas verticales pasando por ellos una corriente eléctrica.

La linterna tiene un centro de luz eléctrica que atrae á los insectos voladores y éstos al penetrar en ella, no solamente estornudan sino que caen muertos como heridos por el rayo.

El descubrimiento no puede ser más beneficioso para evitarlos ese continuo molestar de los mosquitos y de sus permanentes caricias.

Ahora la última novedad es el de la cama acústica.

Esta cama tiene un aparato que se pone en movimiento por el peso mismo de las personas que se acuestan, y empieza á tocar una canción arrulladora que transporta á los brazos de Morfeo al más insomne.

La cosa tiene más gracia que ustedes se figuran, pues en el momento que se generalice el uso de estas camas musicales, se acabó el insomnio y los disgustos matrimoniales, pues con acostarse y que comience la máquina á tocar malagueñas, pasodobles, farrucas ú otras cosas por el estilo las cuestiones se acaban y á dormir á pierna suelta entre los alegres acordes del colchón acústico.

También el sabio inventor ha tenido presente que su invento sea también para los que padecen de la enfermedad llamada del sueño.

Para estos individuos que se duermen hasta cuando van de paseo, el autor, ha ideado otro aparato, que al comenzar á funcionar por el peso del individuo que se acuesta en dicha cama, toca un galop con acompaña miento de bombo, platillos, postizas, trompetas y cencerros que es el «caca-bom».

Claro está que el que se acueste en una de estas camas perderá el sueño por muy pesado que lo tenga.

Yo en cuanto se pongan á la venta una cama ó un catre acústico, que también los hay, compro uno, si me encuentro en condiciones, pero de los del colchón que ejecuten música clásica, arrulladora que me hagan olvidar los «ingleses» que me quitan más el sueño que la nube de mosquitos que todas las noches corea sobre mi rostro.  
 ¡Caracoles y lo que adelantan las ciencias!

OTEMA.

### Caras de vinagre

A pesar de que, á semejanza de la lluvia de estrellas fugaces de que á menudo hablan los periódicos, estamos al presente en pleno chaparrón de festejos, también fugaces, supuestamente daban todavía menos que la esperanza del pobre, hay ó se ven por ahí muchas caras de vinagre.

Y consiste, no hay que darle vueltas, en que la mayor parte de las gentes no son felices. ¿Por qué? ¡Muy sencillo! porque suspiran por lo que no tienen y les encocora lo que poseen.

Andan por esas calles, hechos unos tenorios aburridos, á son de piratas callejeros algunos vejetas que tienen espesas guapas, buenas y capaces de hacer la felicidad del más descontentadizo; y, sin embargo, prefieren zascandillar y sufrir desdones y sofocos de tiples marchitas, de gollas averiadas y otras madamas más ó menos ajadas y peregrinadas.

Otros sujetos hay que lloran por lo que queda, y después de explotar hasta la quinta esencia de un negocio lo echan á perder por extraerle la sexta; y se quedan como el gallo de Morón, ó como el corralero de la gallina de los huevos de oro.

Fuíano es rubio y quiere ser moreno; Zutano es cetrino y se empeña en parecer pálido, y unos tiñéndose, otros aféñándose, éstos embadurñándose y aquellos poniéndose moños como aquel que dice, todos, con más cual menos, se salen del tiesto y pudiendo vivir tranquilos y contentos, lo pasan de lo peor; siempre rabioso, riñendo hasta con su sombra, estando á mal hasta con la camisa que llevan puesta.

Los jefes, en cualquier organismo, alto ó bajo; los amos, en su casa ó en la ajena; los señores en esta ó la otra forma, en vez de poner la cara contenta á sus contempladores, la ponen, por el contrario, de vinagre; y ya no es posible que brille el rayo de felicidad en aquella casa ó lo que sea.

Lo que suele brillar es el rayo de la desolación; porque las peripicias que

le suceden al «gran señor» por los disparates que hace, las tienen que soportar sus deudos ó familiares, que son los únicos llamados á pagar los vidrios que otros rompen, y á veces ocurre que la tomadura de pelo, vamos á decir, que aguenta un sukkán de esos en el camerino de una tiple ligera de caicos y de indumentaria, la pagan con creces, y la soportan con sin igual heroísmo en su casa, donde hasta el gato advierte el mal temple del caballero feudal, que oculta las arrugas con pomada esmaltada oriental.

De cada diez veces ocho, en que la gente de arriba, de abajo, ó de en medio, no está contenta ó no es feliz, es por culpa suya, de sus tonterías ó irre flexiones; pues nadie se resigna con su suerte; el ciego quiere ser tuerto; el tuerto tener vista de liuce; el chato ser narigón; el cojo bailarín; el manco jugador de billar, etc., etc.

Nadie se conoce, todos quieren re tumbar en botija, y se empujan, se atropellan, se estorban, se perjudican y, en último término, se fastidian, porque si en vez de eso, se ayudasen, se auxiliaran, se identificasen, sumarian sus esfuerzos, lograrían sus sueños y vivirían felices y contentos, sin poner cara de vinagre, ni pasar inútiles salos ni intempestivos sobresaltos.

Abel Mar.

### La emigración al Brasil

Según leemos en nuestro colega «El Economista Mexicano», el Congreso brasileño está tomando en consideración ciertas medidas encaminadas á estimular la afluencia de nuevos inmigrantes á la república, tal como se encomienda en un proyecto de ley que fué presentado recientemente. Los principales preceptos de la expresada ley, son los siguientes:

«A los emigrantes voluntarios, es decir, los pasajeros de segunda y tercera clase extranjeros, y que como tal sean considerados, que paguen sus costas desde el extranjero hasta el Brasil, se les dará proporciones de terreno gratis, las cuales serán medidas y destinadas con arreglo á las leyes anteriores, con tal que constituyan familias y sean agricultores en los centros coloniales fundados y sostenidos por la Unión.  
 Los emigrantes que reúnan las precitadas condiciones, é desembarcar en el puerto de Río Janeiro ó en cual-

«Decidí escribir al duque, y he aquí la carta que recuerdo del mismo modo que si la hubiese escrito ayer.  
 «Señor duque:  
 «Vuestra venganza es más completa de lo que nunca imaginásteis, y vuestro odio debe quedar satisfecho.  
 «Mi esposo ha muerto en Crimea dejándome sola y con dos hijos.  
 «La miseria horrible en que me abisma esa desgracia puede contribuir á la revelación de cual es la verdadera situación de la que un día se llamó señorita de Villepreux.  
 «Estad tranquilo por el respeto debido á mi madre, por el amor que profesé á mi esposo, que ese secreto no se hará nunca público.  
 «Cuando recibáis esta carta habré salido de Nantes para no volver nunca más, y abandonado mi apellido para tomar uno cualquiera muy vulgar, el de la señora Monget, bajo el cual nadie creerá se oculta la última heredera de vuestro apellido, y del no menos ilustre de Penhoel.  
 «En adelante pienso vivir de lo que produzca mi trabajo y alimentar así á mis hijos, y perteneceré á la clase obrera, á la de los que no pueden contar más que con sus manos y su energía.  
 «Podéis, por tanto, tener la seguridad de que ni

Dejamos á René en el instante en que acababa de pronunciar el nombre de Luis René de Penhoel su padre, según su costumbre, delante de Carolina y del Sr. Dartois.  
 Aquel nombre produjo inesperada impresión en sus oyentes, y hasta la animosa Carolina experimentó una especie de terror que sobrecorrió á René.  
 —¿Qué tienes? —Respondíame, Carolina —dijo René.—¿Qué te conocías?  
 El Sr. Dartois se acercó á su hija y la estrechó la mano con fuerza.

propietaria, señora Fañán, me arrojó á la calle y se apoderó de mi equipaje.  
 «Tuve la suerte de encontrar algunos vecinos caritativos que me auxiliaron y proporcionaron trabajo, y así, en la fraternidad de la desgracia, aprendí á querer á los desdichados de la sociedad de cuya suerte participaba.  
 «Hoy hace diez y seis años (estamos en 1866) que beunieron esos sucesos, y dentro de tres ó cuatro años tendréis edad y reflexión necesaria para comprender lo sucedido.  
 «¡Si muero antes, recibid mi bendición!  
 «Os debe la vida, porque vosotros me la salvásteis, dádoome valor para sufrir sus penalidades y transformarme completamente.  
 «Ahora sabréis llevar noblemente sin vanidad y sin penas vuestro nombre, porque vuestros son y nadie puede disputároslo de René Federico de Penhoel y Federica Clara de Penhoel.  
 «Os quiere vuestra madre,  
 «ANA DESEADA DE PENHOEL.»